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Александр СКВОРЦОВ

■■ Детские■секции■должны■стать■
бесплатными.

КРИВая Колея
Российский футбол надо почистить 

от легионеров непонятного качества, 
чтобы дать дорогу собственным та-
лантам. И активней развивать массо-
вый спорт. Такие наставления спикер■
Госдумы,■Председатель■Парламент-
ского■Собрания■СГ■Вячеслав■Воло-
дин дал новому министру■спорта■
Михаилу■ Дегтяреву во время его 
утверждения на должность.

- Сложилась порочная практика. Это 
система приоритетов, которая была 
выстроена на протяжении многих 
лет. Надо, чтобы средства крупных 
спонсоров шли на детско-юношеский 
спорт. Чтобы прекратить практику, 
когда отбирают самых талантли-
вых, а потом отправляют за границу. 
Здоровый образ жизни должен быть 
главной целью Министерства спорта.  
И в первую очередь массовый спорт: 
футбол, хоккей, дворовые команды. 
Это все должно популяризироваться, - 
настаивал спикер.

Особенное внимание он обратил на 
составы наших футбольных команд, 
в которых действительно явный пе-
ребор низкоквалифицированных га-
стролеров. Толку от их игры никакого. 
Но они играют, а наши молодые ребя-
та, как говорится, парятся на лавке. 
И все это в конечном итоге сказывает-
ся на результатах сборной, у которой 
периодически возникают проблемы 
с классными исполнителями.

Лидер по количеству «наемников» - 
«Краснодар», аж пятнадцать человек. 
Остальные топ-клубы отстают нена-
много: десять-двенадцать иностран-
цев в заявке - это норма. По регламен-
ту, в матче на поле могут выходить 
восемь легионеров. И клубы часто 
выбирают эту квоту полностью, остав-
ляя для русских всего три вакансии. 

При этом, что самое парадоксальное, 
ставка на заезжих исполнителей, если 
разобраться, бессмысленна, а для на-
циональной сборной только вред - не-
редко в ее составе на поле выходили 
футболисты, которые в своих клубах 
практически не имели игровой прак-
тики, просиживая матчи чемпионата 
на лавке. 

Доказательства - результаты наших 
клубов и сборной на международной 
арене. «Зенит» и ЦСКА выигрывали 
Кубок УЕФА, а сборная брала «бронзу» 
европейского первенства в то вре-
мя, когда лимит на легионеров был 
намного жестче - не больше трех че-
ловек. Явно есть смысл вернуться 
к этой пропорции и прекратить та-
щить в страну непонятно кого. Ведь 
если разобраться, из иностранцев, 
играющих в России, звездой миро-
вого класса нельзя назвать никого. 
Да и в сборных своих стран играют 
единицы. Остальные - ни так ни сяк. 

БеЗРаЗМеРНЫе 
БЮДЖеТЫ
- Все это достало! - негодовал Вя-

чеслав Володин. - Эти легионеры - со-
бирают их с Африки, с других стран. 
Что это такое?! Стыд! Посмотрите 
бюджеты ключевых клубов. Увидите, 
что они равны бюджетам нескольких 
регионов в вопросах спорта. Восемь 
легионеров на футбольном поле. Трое 
только те, кто играет у себя в нацио-
нальной команде. Это о чем говорит? 
Об уровне мастерства остальных. За-
думайтесь! Мы должны сделать все, 
чтобы на поле выходили наши ребята. 
Те, кто бредит спортом. Они должны 
реализовать себя и остаться в стране.

С бюджетами картина «интересная». 
Годовая смета футбольного ЦСКА 
превышает семнадцать миллиардов 
рублей, «Зенита» - больше шестнад-
цати. При этом средняя цифра спор-
тивных расходов в регионах - всего 
шесть миллиардов. Вот и посчитайте, 
сколько субъектов можно обеспечить 

дополнительным финансированием, 
если хоть немного прижать аппетиты 
футбольных гегемонов. 

Еще одна давно кричащая пробле-
ма, на которую обратил внимание 
спикер, - излишняя, а порой просто 
недопустимая коммерциализация не 
профессионального, а массового, да-
же детского спорта: 

- Стыд! - называл вещи своими име-
нами спикер. - Ребенок ходит с бабуш-
кой на секцию, а с них деньги берут. 
Чтобы получить значок ГТО - опять 
деньги берут. Вот против чего мы 
должны выступать. Надо эту систе-
му ломать. Деньги есть. Просто надо 
их перенаправить на детей, на под-
держку детско-юношеских спортив-
ных школ.

Самая главная проблема ДЮСШ - 
дефицит квалицированных трене-
ров. И опять всему причина - мате-
риальный фактор. Средства решить 
проблему есть, но куда они идут? 

Самый высокооплачиваемый футбо-
лист в России - бразилец Клаудиньо 
в «Зените». Четыре миллиона евро 
в год, по сообщениям СМИ. Это толь-
ко зарплата, не считая премиальных 
и прочих бонусов. До него верхнюю 
строчку «богачей» занимал отъехав-
ший уже бразилец Малком в «Зените», 
семь миллионов евро в год. А средняя 
зарплата детского тренера - всего со-
рок одна тысяча рублей с копейками. 
Естественно, классные спорт смены, 
кому действительно есть чему научить 
подрастающее поколение, не идут ра-
ботать в секции. И ребятишек нередко 
тренируют те, кто прокоптил свою 
спортивную карьеру на задворках. Ну 
и чему они могут научить? Неудиви-
тельно, что во многих дисциплинах 
мы начинаем сдавать некогда побед-
ные позиции.

■■ Зрелищность■ повысит■ доходы■
■команд.

проблем в спортивной сфере действительно 
достаточно, согласен михаил Дегтярев. В том 
числе в системе управления:

- Вертикаль в минспорте будет только укре-
пляться. Холодца не будет, будет все жестко, 
в интересах миллионов наших людей. главный 
приоритет - массовому спорту. мы знаем, что 
многие виды спорта, как русский хоккей, се-
верные виды спорта, некоторые виды спорта 
коренных и малочисленных народов севера 
по массовости превосходят многие олимпий-
ские виды спорта. но будем действовать сба-
лансированно и взвешенно. не отрываясь от 
олимпийского движения.

когда-нибудь свинство а ля томас бах и ко 
непременно закончится. и наша сборная 
вновь вернется на международную арену. 
но делать это надо во всеоружии. необходим 
конкурентоспособный резерв, который надо 
готовить уже сегодня. а без массового спорта 
это невозможно по определению.

- Во время санкций - когда большинство 
наших атлетов лишены возможности уча-
ствовать в состязаниях на международной 

арене - это направление самое важное. пред-
стоит многое сделать. но другого варианта 
объективно нет, - считает заместитель■пред-
седателя■Комиссии■ПС■по■природным■ре-
сурсам,■экологии■и■охране■окружающей■
среды■Николай■Валуев.

стартовые поборы с участников соревно-
ваний - безобразие, с которым необходимо 
заканчивать. а с деньгами спонсоров будет 
сложнее. Штука в том, что многие из команд 
продолжают существовать еще по советским 
лекалам. и средств, которые они зарабаты-
вают, хватит ну разве что на шнурки. однако 
новый министр, похоже, знает, как перело-
мить этот тренд. главное - повысить зрелищ-
ность соревнований, что повлияет и на доходы 
 команд. будучи губернатором Хабаровского 
края, он возглавлял попечительский совет 
хоккейного клуба «амур».

- Эта тема мне хорошо известна, потому что 
аудитория клуба при мне выросла вдвое. со-
ответственно, вдвое увеличился и маркетинго-
вый доход клуба. зрелищность соревнований 
должна расти. трансляции должны звучать 
из каждого утюга. Это позволит миллионы 
наших граждан вовлечь в спортивную жизнь 
и в занятия спортом.

«ХолоДЦа не буДет. 
Возьмемся Жестко»
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ПРоСТо ДоСТало!

ТЕРАПИЯ

Двое за всех: месячной зарплаты Клаудиньо (слева) и Малкома хватило бы,  
чтобы обеспечить доход 27 тысяч детских тренеров.


